



➤ **Kleiner Rückblick**

Der Februar ist bekanntlich der Monat des großen Schwitzens und Büfflens für unsere Teilnehmer des FB2/3 Kurses. Am 6. März war es dann soweit und siebzehn Kandidaten stellten sich der Prüfung – Basisstoff für nicht A-Scheinbesitzer, bei Bedarf den MSVÖ-Technikfragen und dem Hauptprüfungsteil FB2 und FB3; und selbst die seit der letztjährigen Einführung der neuen Kartenbeispiele seit heuer verlängerte Prüfungszeit lies kein Trödeln zu. Fast alle Kandidaten haben vollständig bestanden – wir gratulieren sehr und wünschen alles Gute für die Praxisprüfung und die weitere seglerische Karriere; wir danken aber auch der Prüfungskommission für die Fairness und nicht minder anstrengende Arbeit (Prüfer des ÖSV stellen ihre Zeit schlussendlich unentgeltlich zur Verfügung).

Am Clubabend mit dem Motto 'Basar' gab es einige 'Aussteller', doch weniger Abnehmer. Wer sich durch das unwirtliche Wetter abhalten lies aber dennoch das eine oder andere für die kommende Saison noch brauchen kann – an den kommenden Clubabenden können noch zu verkaufende Segelutensilien vom Fender bis zum Klapprad oder Trockenanzug besichtigt und erworben werden.

Am 12.03 erlebte der Clubabend mit einem Taktikvortrag von Arthur Thüringer wieder einen Höhepunkt. Trotz neuerlichem Schneeeinbruch fanden sich rund fünfunddreißig interessierte Regattierer ein und erarbeiteten unter professioneller Führung in einem Workshop nach der Einführung die verschiedenen taktischen Gesichtspunkte für die einzelnen Phasen einer Wettfahrt.

➤ **Die nächsten Termine im März**

Mittwoch 17.03.2010 ab 1900 Uhr – Einführungsvortrag Funkkurs

Der im April startende GMDSS Kurs erfährt durch Kapitän Robert Muhr eine fachkundige und durch viel Praxiserfahrung gespickte Einführung für Kursteilnehmer – aber es sind auch alle Mitglieder herzlich dazu eingeladen.

Donnerstag 18.3.10 um 1900 Uhr – Motto: Allgemeine Vorbesprechung des Übungstörns

Heuer findet der 31. Übungstörn in ununterbrochener Reihenfolge statt. Die Creweinteilung steht seit Montag 8.3. fest und die Boote wurden bei der Skippervorbesprechung direkt vor Arthurs Taktikvortrag ausgelost. Die meisten Crews treffen sich zur allgemeinen Vorbesprechung im Clubhaus.

Samstag/Sonntag 20./21.3.10 ab 1000 Uhr – ISAF Sicherheitstraining

Zum einen ein Muss für die Teilnahme an einigen Hochseeregatten und auf der anderen Seite eine ganz wertvolle Erfahrung ist das ISAF Sicherheitstraining, das Andreas Hanakamp mit seiner Segelwelt durchführt. In einem ausgewogenen Mix aus theoretischem Background und praktischem Umgang mit Sicherheitsmitteln wie Fackeln, Rettungswestentest und Rettungsinsel gewinnt man Erfahrungen, die man im Heimstudium mit Literatur nicht erleben kann.

Donnerstag 25.3.10 um 1930 Uhr – Motto: Generalversammlung des NCA

Die Generalversammlung ist nach unseren Statuten das mächtigste Regulativ, in dem die Mitglieder von ihrem Stimmrecht Gebrauch machen sollten. Heuer steht wieder die Neuwahl des Vorstandes an, der sich durch den Rückzug unseres Commodores Klaus Vrečer und unseres Sekretärs Gerhard Kollmann umformieren muss. Sicher ebenso interessante Themen werden auch die aktuellen Entwicklungen im ÖSV sowie die Gründung des neuen Hochseeverbandes darstellen.

Samstag 27.3.10 Start des 31. Übungstörns und des 2. Regattatrainings

Auch der 31. Übungstörn startet wie in den letzten Jahren von Sibenik aus. Gechartert sind 12 Boote. Das Kursprogramm soll wieder den Spagat zwischen viel seemännischer Erfahrung mit Überfahrt nach Ortona, strikter Wacheinteilung, segeln bei jedem Wetter und den prüfungsrelevanten Teilen Manöver unter Segeln und unter Motor schaffen.

Zum zweiten mal findet heuer zeitgleich das Regattatraining organisiert von der Crew B/O racing team statt. Arthur Thüringer hat wie letztes Jahr die fachliche Unterweisung der acht Crews auf Elan 340 über. Der Ausgangshafen ist Jezera auf Murter.

Donnerstag 1.4.10 auf Grund des Übungstörns ist das Clublokal diesen Do geschlossen

Echt kein Aprilscherz!

➤ **Die nächsten Termine eilen bereits heran**

GMDSS SRC Wochenende 9.-11.4

Wir haben mit der Funkschule Gigahertz wieder einen SRC Kurs organisiert. Die Maximalteilnehmeranzahl von 16 ist bereits erreicht. Bei weiterem Interesse bitte melden, wir finden sicher eine Lösung.

GGGC 10./11.4 Laserschwerpunkt bei jedem Wasserstand

Der außergewöhnlich hohe Wasserstand hat die Köpfe bereits zum rauchen gebracht – ist doch die Durchfahrt der Brücke am Schwarzelteich (das Wahrzeichen dieser mittlerweile umwogenen Veranstaltung) ein Nervenkitzel für Teilnehmer, Zuschauer aber auch Wettfahrtleitung. 'Gefahren wird auf jeden Fall' ist das Motto des Organisers Klaus Vrečer und garantiert damit einem hoffentlich zahlreichen Publikum spannende Wettfahrten.

Ut10 allgemeiner Nachbesprechungstermin am 15.4.

Zum Clubabend am 15.4. finden sich hoffentlich die meisten Crews des Übungstörns ein – das ist die beste und einfachste Gelegenheit, die Erfahrungen und vor allem auch Fotos und Geschichten auszutauschen.

GSM 17./18.4 Grazer Stadtmeisterschaft in den Klassen Optimist und Laser

Im Rahmen des Green Panther Cups des Steirischen Segelverbandes organisiert der NCA wieder die Wettfahrten am Schwarzelteich unter Klaus Vrečer. Dabei werden auch die Grazer Stadtmeisterschaften ausgetragen.

Clubdonnerstag – Vorankündigung für den 22.4.2010: Klönabend der junggebliebenen „alten NCAlerInnen“.

Es gibt wieder ein Treffen von Clubmitgliedern der ersten Jahre (und Jahrzehnte). Veronika Siegl und Michi Rieger organisieren diesen Clubabend in bewährter Weise.

A-Schein-Kurs 2010

Am 3.5. startet wieder der A-Schein-Theoriekurs im Binnenrevier. Die Anmeldung ist über www.nca.at online möglich. Zu Pfingsten ist wieder ein Praxiskurs am Neusiedlersee geplant.

FB2/3 Praxis- und Prüfungstörn

Die seit letztem Jahr geltende neue Prüfungsordnung hat nicht nur in der Theorieprüfung vollkommen Neues gebracht – auch in der Praxisprüfung weht der Wind aus einer anderen Richtung: Das genauestens gemäß Liste von den Prüfern abzuhandelnde Prüfprozedere führt zu wenig Spielraum in der Entscheidung. Aus diesem Grund kommt dem Bootshandling für die Prüfungsjacht besonders große Bedeutung zu, weshalb der NCA seit letztem Jahr nur noch ganzwöchige Törns anbietet, wobei die erste Hälfte der Übung zukommt und die Prüfer erst zur zweiten Wochenhälfte zusteigen. Der erste Praxis-Prüfungstörn von 9.-14.5. ist bereits ausgebucht, für den zweiten Termin 30.5. bis 4.6. sind noch Plätze frei. Für den Herbst ist wie in den letzten Jahren wieder ein Termin geplant, es kann aber bei genügend Interesse auch vorher ein Termin organisiert werden. Bitte per mail an segeln@nca.at melden.

S-Cup 2010

Seit Montag den 8.3. ist die Ausschreibung online auf www.nca.at und die online-Anmeldung möglich. Nach der zweijährigen Austragung bei Murter kann heuer wieder Biograd als Ausgangshafen dienen. Wie in den letzten Jahren wird mit zwanzig ELAN 340 eine Einheitsklasse ausgesegelt und dabei auch der Steirische Hochseemeister gekürt.

➤ **Sonstiges rund ums Segeln**

Seenomaden - „8 Jahre um die Welt“

Am Freitag 19.3.2010 um 1930 findet ein Vortrag im Heimatsaal statt. Nähere Informationen sind auf www.seenomaden.at zu finden.

Werkhof im neuen Haus

Die Firma Werkhof ist übersiedelt. Am 19. und 20. März findet die erste Hausmesse am neuen Standort statt. Die neue Adresse ist 8054 Seiersberg, Hausamerstrasse 2

Liebe Clubmitglieder: bitte teilt uns eure e-mail Adressen mit; so können wir Portokosten sparen und anderwärtig sinnvoll verwenden – danke.